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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 06 de março de 2014 

 

----- Aos seis dias do mês de março do ano de dois mil e catorze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------  

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por prestar informações relativas à reunião que decorreu, no passado dia 20 de 

fevereiro, na CIM do Cávado com o Sr. Secretário de Estado do Desenvolvimento 

Regional, Dr. Manuel Castro Almeida e o Presidente da CCDR-N, Professor Dr. Emídio 

Gomes, sobre a aplicação dos fundos comunitários para o próximo ciclo 2014-2020. ---- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente referiu que a reunião ordinária da Assembleia 

Municipal que aconteceu na passada sexta-feira, dia 28 de fevereiro, no Auditório Prof. 

Emídio Ribeiro, na vila do Gerês, decorreu com normalidade e com a aprovação de 

todos os pontos presentes na “Ordem do Dia”. Ainda antes do início da sessão 

propriamente dita, informou o Sr. Presidente, registou-se a participação do Dr. Pedro 

Mota e Costa, Docente do Ensino Superior e Assessor de Gestão Autárquica e Finanças 

Locais, que procedeu a uma apresentação das principais alterações introduzidas pela 

nova lei do Regime Jurídico das Autarquias Locais, lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. - 

----- Prosseguindo o período de informações, o Sr. Presidente comunicou o 

agendamento de um encontro, para o próximo dia 13 de março, entre os Presidentes dos 

Municípios de Terras de Bouro, Amares, Póvoa de Lanhoso, Vieira do Minho e Vila 

Verde, nos Paços do Concelho de Terras de Bouro, para debater alguns assuntos 

intermunicipais, nomeadamente as comemorações dos 500 Anos dos respetivos forais, o 

novo mapa judiciário, projetos conjuntos, entre outros assuntos. ----------------------------- 

----- Posteriormente, devido à data da próxima reunião do executivo municipal coincidir 

com a data de uma reunião da Secção dos Municípios com Áreas Protegidas na sede da 
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ANMP, o Sr. Presidente propôs a antecipação da reunião do executivo municipal do dia 

20 de março para o próximo dia 13 de março, o que foi aceite por unanimidade. ---------- 

------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando que, 

devido às previsões do Instituto Português do Mar e da Atmosfera, que anunciavam 

condições adversas para a tarde da passada sexta-feira, dia 28 de fevereiro, o tradicional 

desfile de Carnaval previsto para esse dia foi adiado para amanhã, dia 7 de março, à 

mesma hora. A Sra. Vereadora informou também que o Centro Municipal de Valências 

irá comemorar o Dia Internacional da Mulher, amanhã, dia 7 de março, já que o dia 8 

coincide com o sábado, através da realização de diversas atividades quer na sede, em 

Moimenta, quer no pólo do Gerês. Para o efeito, os diversos colaboradores do Centro 

Municipal de Valências encontram-se a executar flores de papel ornamentadas com 

poemas que irão ser oferecidas às mulheres de Terras de Bouro. Estas flores irão ser 

distribuídas por um “mimo” que percorrerá a vila de Terras de Bouro da parte da manhã 

e a vila do Gerês da parta da tarde. Esta iniciativa tem por objetivo alertar e levar a uma 

tomada de consciência da sociedade para a dignidade da mulher, dando a perceber o seu 

papel na sociedade, contestando e revendo preconceitos e limitações que, apesar de 

estarmos em pleno séc. XXI, ainda são impostos à mulher. ------------------------------------ 

-----Pediu de seguida o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, querendo 

congratular-se com a realização da sessão de esclarecimento sobre o novo Regime 

Jurídico das Autarquias Locais, que decorreu no auditório do Gerês, antes da sessão 

ordinária da Assembleia Municipal, conduzida pelo Dr. Pedro Mota e Costa, embora 

discorde da hora escolhida para promover essa ação, pois considera que teria sido muito 

mais produtiva a realização de uma sessão autónoma. ----------------------------------------- 

----- Em seguida, o mesmo Vereador referiu que faz parte da “Ordem do Dia” desta 

reunião um ofício da Junta de Freguesia de Valdosende sobre o nome a atribuir a uma 

rua no lugar do Assento, dessa freguesia, mas tem conhecimento que já foi inaugurada a 

placa com o novo nome da rua, mesmo antes da deliberação do executivo e, por isso, 

estranha que só agora o assunto seja presente à reunião.--------------------------------------- 

----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. António Cunha, questionando se está 

prevista alguma intervenção para remover o talude que desabou para a EM entre 

Gondoriz e Cibões. Respondeu de imediato o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira, 

informando que, hoje mesmo, foram iniciados os trabalhos de remoção de parte da terra 
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no referido local, embora a responsabilidade de tal trabalho seja do proprietário do 

terreno que desabou na via pública, tendo sido notificado pela Câmara Municipal logo 

que tal aconteceu. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, querendo saber para 

quando está prevista a versão definitiva do folheto com o “roteiro das atividades 

culturais e desportivas do concelho e das comemorações dos 500 anos do Foral”. A 

propósito, considerou inadequado que nesse “roteiro” sejam referenciados eventos que 

já aconteceram no início do ano. ------------------------------------------------------------------ 

----- Por último, o Sr. Vereador referiu que o Sr. Presidente havia informado que já não 

seriam emitidas faturas de consumo doméstico de água de valor reduzido, inferior a dois 

euros, mas tal não tem acontecido, pois acaba de receber uma fatura de água com um 

valor muito inferior a dois euros. ------------------------------------------------------------------ 

------ Para responder às questões colocadas pelos Srs. Vereadores da coligação 

PSD/CDS-PP, usou da palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal. Relativamente à 

sessão de esclarecimento sobre as principais alterações introduzidas pela lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, que aprova o novo regime jurídico das autarquias locais, apresentada 

pelo Dr. Pedro Mota e Costa antes do início da Assembleia Municipal, o Sr. Presidente 

referiu que, na sua perspetiva, era a data e o local mais apropriado para tal 

esclarecimento. Relativamente ao ofício da Junta de Freguesia de Valdosende, presente 

na Ordem do Dia desta reunião, o Sr. Presidente referiu que o ofício deu entrada no seu 

email pessoal a 18 de fevereiro, só tomou conhecimento dele após a reunião de 20 de 

fevereiro e, por isso, só agora foi possível trazê-lo para deliberação. Sobre as faturas de 

água com valores reduzidos, o Sr. Presidente estranhou o sucedido e irá verificar tais 

situações.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Intervenção Pública 

 

----- Tratando-se de uma reunião pública, interveio, neste período, o Sr. Augusto 

Cerqueira, da freguesia de Gondoriz, focando a necessidade de se resolver a 

constituição da Junta de Freguesia de Gondoriz, que ainda está por concretizar, uma vez 

que o atual presidente da Junta de Freguesia não encontra soluções nem consensos para 

a constituição da Junta de Freguesia, o que, na sua opinião, está a prejudicar a freguesia. 

O Sr. Augusto referiu também a necessidade da remoção de talude na EM em 

Refonteira, de tapar o buraco na EM em Bustelo e reparar a berma da EM junto à casa 
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da D. Celeste em Bouças. Continuando a sua intervenção, o Sr. Augusto Cerqueira 

referiu que o Conselho de Baldios do lugar de Bouças pretende levar a efeito um projeto 

de âmbito social para o monte baldio, junto ao campo de futebol de Bouças, utilizando 

para o efeito o dinheiro que o Conselho de Baldios dispõe neste momento. Neste 

sentido, referiu que o Eng. Nuno Dias, Presidente do Conselho de Baldios, já enviou um 

ofício ao Município a solicitar apoio para realização de um levantamento topográfico do 

referido local, o qual ainda não foi deferido, por isso apelou ao Sr. Presidente para que 

lhes seja concedido tal apoio. ---------------------------------------------------------------------- 

----- Para responder às questões colocadas pelo Sr. Augusto Cerqueira usou da palavra o 

Sr. Presidente da Câmara Municipal. Relativamente à constituição da Junta de Freguesia 

de Gondoriz, referiu que, por diversas vezes, contactou o atual presidente da Junta de 

Freguesia e outros membros da sua lista para se encontrar uma solução, mas tal não foi 

possível. O Sr. Presidente comprometeu-se a reunir com os elementos da lista 

vencedora para a Junta de Freguesia de Gondoriz de modo a resolver este impasse. 

Quanto às intervenções solicitadas nas vias de acesso, o Sr. Presidente informou que as 

mesmas estão a ser resolvidas neste momento, uma vez que o mau tempo só agora deu 

tréguas. Por último, sobre o pedido do Conselho de Baldios do lugar de Bouças para o 

levantamento topográfico de um espaço no campo de futebol de Bouças, o Sr. 

Presidente informou que, por inoperacionalidade de um dos instrumentos de topografia, 

ainda não foi possível concretizar esse pedido. ------------------------------------------------- 

 

----- Sendo 10 horas e 50 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


